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                   ЦЕЛИ

Систематизировать полученные знания о 
правописании н и нн в суффиксах  

в разных частях речи



⚫ 1. Правописание  нн в суффиксах 
прилагательных

⚫ 2.Правописание н в суффиксах 
прилагательных

⚫ 3. Правописание н и нн в суффиксах  
причастий

⚫ 4. Правописание н и нн в суффиксах 
наречий

⚫ 5.Итоги

                 ПЛАН



       Правописание   нн  в 
суффиксах прилагательных           
⚫ ДВА Н(НН) ПИШЕТСЯ
⚫ 1. В прилагательных ,образованных с помощью 

суффикса –Н- от существительных с основой на -Н: 
сон-сонный, конь-конный.

⚫ 2. В прилагательных, образованных с помощью 
суффиксов –ОНН-, -ЕНН-: солома-соломенный, 
экскурсия-экскурсионный. Исключение: ветреный.

⚫ 3. В кратких прилагательных, образованных от 
полных, имеющих два Н: длинная дорога-дорога 
длинна.



⚫ ОДНО Н ПИШЕТСЯ:
⚫ 1. В прилагательных, образованных с помощью 

суффикса –ИН-: гусь-гусиный, лебедь-лебединый.
⚫ 2. В прилагательных, образованных с помощью 

суффикса –АН-(-ЯН-): кожа-кожаный, серебро-
серебряный. Исключения: стеклянный, оловянный, 
деревянный.

⚫ 3. В прилагательных ,не имеющих суффикса: 
юный, румяное.

       Правописание н  в 
суффиксах  прилагательных



⚫ В полных страдательных с суффиксами- ЕНН-, -НН -
пишутся две Н(НН), если:

⚫ 1. Имеет приставку (кроме не): сваренная рыба, 
вспаханное поле.

⚫ 2. Имеет зависимые от него слова: жаренная в масле 
рыба.

⚫ 3. Совершенного вида: решённый пример.
⚫ 4. Образовано от глаголов с суффиксами –ОВА-,-ЕВА-  

(-ИРОВА-): маринованные грибы, асфальтированная 
дорога.

⚫ Если слово не имеет этих признаков, оно пишется с 
одним Н: варёная рыба, жареная рыба.

⚫ В суффиксах кратких страдательных пишется одна Н: 
рассказ прочитан.

       Правописание н и нн в
          суффиксах     причастий



⚫ В суффиксах наречий, оканчивающихся на -о(-е) 
пишется:

⚫ 1. Одна Н, если образовано от прилагательного с 
одной Н: чудесный-чудесно, беспечный-беспечно.

⚫ 2. Два Н(НН), если образовано от прилагательного 
с двумя НН: рассеянный-рассеянно, испуганное-
испуганно. 

        Правописание н и нн в
        суффиксах    наречий



                 ИТОГИ
⚫ В этом материале мы  систематизировали 

полученные знания о правописании  н и нн в 
суффиксах  разных частях речи.  Всё мы 
знаем, где надо писать Н, а где НН!


